Bewerkschaft, für einen noch größern gang neugestalteten Zweck, sollte ich für mehrere Bergamtereviere zu errichten fuchen, eine Retarbatgesellschaft. Gie sollte in jedem Bergamts= reviere von den wichtigern Gruben, welche nur aus Mangel reichlich Teingehender Zubußgelder, in den Hilfsmittelm gehindert waren, ihre Ziele puncte auf reichste Erzmittel zu erreichen, Dieje= nigen Kure übernehnien, auf welche ihre Gemerken nicht weiter Zubußen bezahlt hatten, Die dahero im Retardate hatten verfleben muffen. Es war dieß eine, allerdings viel Vortheil benm gewerkschaftlichen Bergbau, versprechende Neuheit, die während den Umsichten nach neuer Aushilfe, ben der Revisionscommission, mehrmalen besprochen worden war. Sie sollte besonders auch dazu mit benhelfen, die Gewerken in Mufmerkjamkeit zu fegen, über die von ihnen besigen. den Rure, und davon abzuhalten, allzu leichtsin= nig mit den Zubußzahlungen zurück zubleiben, und endlich, wenn diese in Ruckständen zu boch angeschwollen waren, Die Rupe gar loszu fagen. Auch ich glaubte damals noch, daß großes Heil damit zu erlangen ware, und hatte viel schon mit Vergeel darüber gesprochen, ebe wir noch mit der ersten Gewerkschaft zur Wiederbefestigung durchgekommen waren. Auch wohl mit Sanfen sprach ich barüber, ber führte mir auch mehrere Mäckler von Unsehen und großem Rufe vor, aber keiner ging mit Ernst darauf ein, weil keiner recht begriff, was ich eigentlich haben wollte, und in Holland überhaupt gar nicht Mode war,